

Notice pdf - Transformation et adaptation de l'armée française__

Type de contenu : Texte

Titre(s) : Transformation et adaptation de l'armée française pendant la guerre froide, 1962-1991 / Chef de bataillon Renaud Voyer ; sous la direction de Christophe Lafaye,... ; Ecole de guerre, promotion 23 Verdun, 2015-2016

Auteur(s) : Voyer, Renaud

Autre(s) responsabilité(s) : Lafaye, Christophe (1977-....) (Directeur de thèse)
École supérieure de guerre Paris 1147 - Organisme de soutenance

Editeur, producteur : [Lieu de publication inconnu] : [éditeur inconnu], 2016

Description matérielle : 1 vol. (33 p.) : cartes, tabl. ; 30 cm

Classification décimale Dewey : 355.033 044
327.091

Note(s) : "École de guerre, promotion Verdun, Groupe B3"

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. p. 29-31

Note de thèses et écrits académiques : Mémoire de fin d'études Défense 2016 Paris, Ecole de guerre

Résumé ou extrait : Si le monde entre dans la guerre froide en 1947, la France ne prend les mesures qu'impose ce choc stratégique qu'à l'occasion d'une autre rupture majeure marquée par la fin des conflits coloniaux qu'elle menait jusqu'alors. A compter de 1962, l'armée française opère un repli sur l'Hexagone et se prépare à un probable affrontement avec les forces du pacte de Varsovie. Fruit d'une volonté politique mûrie par les fondateurs de la Ve République, la transformation de l'armée française s'opère en profondeur par de profondes restructurations et modernisations. Parallèlement, les forces armées françaises s'adaptent au contexte géopolitique avec des interventions extérieures croissantes. L'armée française atteint ainsi au bout de trente ans une cohérence rendue soudain obsolète par les événements que sont la surprise stratégique de la dislocation du bloc communiste et le révélateur de la guerre du Golfe en 1991. D'une rupture stratégique à une autre, l'étude de la transformation et de l'adaptation de l'armée française durant la guerre froide (1962-1991) permet de s'interroger sur la pertinence des changements de modèle d'armée qui se poursuit aujourd'hui.

If the world enters the Cold War in 1947, France only takes the measures imposed by this strategic shock on the occasion of another major break marked by the end of the colonial conflicts she led until then. As of 1962, the French army operates a downturn on the hexagon and prepares itself for a potential confrontation with the forces of the Warsaw Pact. Result of a matured political will by the founders of the Fifth Republic, the transformation of the French army operates radically by deep restructuring and modernizations. Meanwhile, the French armed forces adapt themselves to the geopolitical context with an

increase of overseas interventions. Thus, after thirty years, the French army reaches a consistency suddenly made obsolete by events that are strategic surprise of the dislocation of the communist bloc and the reveal of the Gulf War in 1991. From a strategic break to another, the study of the transformation and adaptation of the French army during the Cold War (1962-1991) raises questions. In fact, we can wonder on the relevance of the changes operated in the armed forces model dynamics that still occurs today.

Configuration requise : Mémoire lisible au format Pdf

Sujet(s) : DEFENSE OPERATIONNELLE DU TERRITOIRE

Sujet - Collectivité : France Forces armées. -- Réorganisation -- 1945-1990 -- Thèses et écrits académiques

Sujet - Nom commun : Guerre froide -- Thèses et écrits académiques
Changement organisationnel -- Thèses et écrits académiques
Dissuasion (stratégie) -- Thèses et écrits académiques

Sujet - Nom géographique : Forces armées -- France -- À l'étranger -- 1945-1990 -- Thèses et écrits académiques

Adresse électronique et mode d'accès : [https://bibliotheques-numeriques.defense.gouv.fr/koha/documents/cdem/B3_VOYER_Adaptation et transformation de l'armée française.pdf](https://bibliotheques-numeriques.defense.gouv.fr/koha/documents/cdem/B3_VOYER_Adaptation%20et%20transformation%20de%20l%27arm%C3%A9e%20fran%C3%A7aise.pdf)